



Niveau 4 AM

2021/2022

Devoir maison du 2<sup>ème</sup> trimestre - Langue françaiseLe texte :

En Algérie, il y a plusieurs musiques, chacune d'elle correspond plus ou moins un visage particulier du pays, à un trait personnel de l'âme de ses habitants.

Nous pouvons mentionner, tout d'abord, la musique berbère ou kabyle. C'est avant tout une musique de montagnards, rocallieuse quand elle dévale des hauteurs abruptes de l'Aurès, beaucoup plus tendre, plus humaine lorsqu'elle coule des flancs herbeux de Djurdjura.

Il y a ensuite la musique bédouine qui n'est qu'une simple et monotone psalmodie de vers, parfois très beaux avec accompagnement de flûte, propre surtout aux récits héroïques. C'est elle qu'utilisent les conteurs de rues, aux paroles chaudes, aux gestes éloquents, que les touristes curieux de la vie africaine demeurent longtemps à contempler sous le soleil clair.

En plus, il y a la musique arabe dite classique ou andalouse qui est chère aux citadins des grandes villes et qui marque une étape relativement récente dans l'évolution de la musique orientale. Cette musique se joue à l'unisson de tous les instruments, se chante à l'unisson de toutes les voix. Deux seuls éléments y importent : la mélodie et le son.

Ensuite, elle a ses lois, ses règles mais elle s'est transmise de génération en génération par simple tradition orale. C'est le produit d'une haute culture, elle est l'expression mélodieuse de la vie raffinée des siècles d'or arabes. Elle est le chant délicat de l'âme orientale dans ce qu'elle a de plus riche, de plus spirituel.

El Boudali Safir. Reve de la radio, Alger

**I - Compréhension de l'écrit : (12pts)**

1- Quel est le sujet traité dans ce texte ? ..... (1 pt)

2- L'auteur dans ce texte : (choisis la bonne réponse) (1 pt)

- Explique.
- Informe.
- Raconte.

3- Parmi les phrases suivantes, quelle est celle qui renvoie à l'opinion de l'auteur ? (1 pt)

- La musique algérienne est d'une réputation mondiale.
- Chaque genre musical algérien reflète l'esprit des habitants.
- La musique algérienne reflète les traditions africaines.

4- Relis le texte puis classe les phrases dans le tableau suivant : (1,5 pts)

- Elle accompagne souvent la flûte / Elle est tendre et humaine / Elle unit tous les instruments

Musique berbère	Musique bédouine	Musique classique

5- Relève du texte deux mots qui se rapportent à « la musique »

(1 pt)

6- Relève du texte le synonyme du mot souligné.

(1 pt)

7- « Les musiques algériennes sont riches et variées donc il faut les préserver. »

(2 pts)

- Quel est le rapport exprimé dans cette phrase ? .....
- Exprime le même rapport à l'aide d'un autre articulateur.

8- Conjugue le verbe mis entre parenthèses au présent :

(1pt)

Vous (**découvrir**) la variété et la richesse du patrimoine algérien.

9- Réécris cette phrase au pluriel.

(1,5 pts)

Cette musique est réputée.

10- Propose un titre au texte.

(1pt)

## II – Production écrite : (8pts)

Voici un texte sur un patrimoine national auquel il manque des exemples et une conclusion. Rédige les en tenant compte de leurs caractéristiques.

La cuisine algérienne est un patrimoine très riche et très varié.

A l'Ouest du pays, les plats traditionnels ne manquent pas, ils sont vraiment très délicieux ..... . Les habitants de l'Est ont eux aussi une cuisine propre à leur région. On peut citer ..... . Au centre du pays, les citadins ont des plats typiquement traditionnels très variés .....

Au sud du pays, on découvre un plat typique de la région (**la Taguela**) composé d'une épaisse galette mélangée à divers bouillons et sauces.

.....